

筑紫女子大学

一般選抜出題のねらい

国語

●出題のねらい

本学のAP（入学者受入れの方針）ならびに高等学校学習指導要領に示される国語の目標や内容に準拠し、知識・技能、思考力・判断力・表現力ならびに大学で必要とされる国語の基礎力を多角的・総合的に問う内容を出題します。

●出題形式・分野

現代文（論理的な文章、文学的な文章、実用的な文章など）から2題と古典より古文1題（漢文は除く）を、高校の学習範囲内で出題します。また一つの題材だけでなく、異なる種類や分野の文章などを組み合わせた複数の題材による問題が含まれます。

なお、解答の形式は、選択方式と記述方式を併用します。

英語

●出題のねらい

本学のAP（入学者受入れの方針）ならびに高等学校学習指導要領に示される英語の目標や内容に準拠し、知識・技能、思考力・判断力・表現力ならびに大学で必要とされる英語の基礎力を多角的・総合的に問う内容を出題します。

●出題形式・分野

異なるタイプの英文（会話、メールや手紙、物語、エッセイ、掲示物、図表等を含む説明文、その他）を使った問題を2問出題します。英文から必要な情報を読み取る力や、概要や要点を把握する力を問うものとします。英文に則して、自分の考えを理由をつけて説明する設問も含まれます。なお、従来行ってきた「発音、アクセント、語句整序などを単独で問う問題」は出題しません。またリスニングテストは行いません。

歴史総合、日本史探
究

●出題のねらい

本学のAP（入学者受入れの方針）ならびに高等学校学習指導要領に示される地理歴史の目標や内容に準拠し、基礎的な知識・技能の定着度を測るとともに思考力・判断力・表現力を問う内容を出題します。その際、歴史に関する事象を多面的・多角的に考察する過程を重視し、用語などを含めた個別の事実等に関する知識のみならず、歴史的事象の意味や意義、特色や相互の関連等について、日本史を中心に総合的に考察する力を問います。

●出題形式・分野

日本史探究から2題、歴史総合から日本史分野と世界史分野それぞれ2題を高校の学習範囲内で出題します。なお歴史総合の2題については、どちらかを選択して解答するものとします。解答の形式は、選択方式と記述方式を併用します。

（大問1と2）日本史探究から出題（大問3-1）歴史総合のおもに日本史分野（大問3-2）歴史総合のおもに世界史分野

※大問3-1と大問3-2はどちらか選択

公共、政治・経
済

●出題のねらい

本学のAP（入学者受入れの方針）ならびに高等学校学習指導要領に示される公民の目標や内容に準拠し、基礎的な知識・技能の定着度を測るとともに思考力・判断力・表現力を問う内容を出題します。その際、文章や資料を的確に読み解きながら基礎的・基本的な概念や理論、考え方等を活用して考察する力を問います。

●出題形式・分野

公共の領域から1題、政治・経済のうち政治的分野から1題、経済的分野から1題の3問構成とします。解答の形式は、選択方式と記述方式を併用します。

数学I

●出題のねらい

本学のAP（入学者受入れの方針）ならびに高等学校学習指導要領に示される数学の目標や内容に準拠し、基礎的な知識・技能の定着度を測るとともに思考力・判断力・表現力ならびに大学で必要とされる数学の基礎力を多角的・総合的に問う内容を出題します。

●出題形式・分野

学習指導要領に基づき、数と式（集合と命題を含む）、図形と計量、二次関数、データの分析から各1題出題します。内容は、高校教科書の例題・練習問題レベルを中心に章末問題レベルまでを含みます。解答の形式は、答えのみの記述式とします。

情報I

●出題のねらい

本学のAP（入学者受入れの方針）ならびに高等学校学習指導要領に示される情報Iの学習の目的や内容に準拠し、基礎的な知識・技能の定着度を測るとともに思考力・判断力・表現力ならびに大学で必要とされる情報の基礎力を多角的・総合的に問う内容を出題します。

●出題形式・分野

学習指導要領に示された4つのカテゴリー（①情報社会の問題解決②コミュニケーションと情報デザイン③コンピュータとプログラミング④情報通信ネットワークとデータの活用）からそれぞれ大問形式で出題します。プログラミング言語はDNCL（共通テスト手順記述標準言語）を使用します。なお、解答の形式は記号記入式（数字か記号の記入）とします。

※この2025年度入学試験問題集には、2026年度入学者選抜の試験科目で実施予定の「国語」「英語」「歴史総合、日本史探
究」「公共、政治・経済」「数学I」「情報I」を掲載しています。「地理総合、地理探究」と「歴史総合、世界史探究」
の試験問題をご希望の方は、入試・広報班（TEL：092-925-3591）へお問い合わせください。

[I] 政治に関する次の文章（A・B）を読み、下の問い合わせ（問1～7）に答えなさい。

A ①日本国憲法第31条は「何人も、法律の定める手続によらなければ、その生
命若しくは自由を奪はれ、又はその他の刑罰を科せられない。」と規定している。

これは、国家の恣意的な刑罰を防止するという趣旨からくるものである。

また、公正な裁判を保障するため、裁判が国会や内閣など外部の圧力の影響を受けないように、裁判所には②司法権の独立が認められており、③最高裁判所をはじめとする裁判所は、法律や政令・条例などが憲法に違反していないかどうかを審査する権限を有する。近年では、国民の感覚を裁判に反映させる裁判員制度も導入されている。

日本国憲法が制定されて以後、④経済や社会の変化に伴い、現憲法では明確に規定されていないが、新しい人権が保障されるべきと主張されるようになった。

問1 下線部①に関連して、日本国憲法第31条には「法定手続きの保障」が規定されている。「法定手続きの保障」の説明として正しいものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 法定手続きの保障とは、法律に定める手続きによらなければ刑罰を科せられないとするものである。
(イ) 法定手続きの保障は、裁判を受ける権利とともに、社会権に含まれる。
(ウ) 法定手続きの保障は、法律で定められた手続きが適正であることまでは要求していない。
(エ) 法定手続きの保障に反する行為として司法取引があり、日本では禁止されている。

問5 下線部⑤に関連して、「新しい人権」に含まれる権利として正しいものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 教育を受ける権利
(イ) 財産権
(ウ) プライバシー権
(エ) 請願権

問6 次の文章は、裁判の審級制について述べたものである。空欄〔 〕に入る語句として正しいものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

第一審裁判所の判決に対する上訴を〔 〕という。

- (ア) 起訴
(イ) 控訴
(ウ) 再審
(エ) 上告

問7 「統治行為論」の考え方として正しいものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 高度に政治性のある国家行為は、国会や内閣の判断に委ねられるべきである。
(イ) 条約については、関係国との信義を優先し司法判断は控えるべきである。
(ウ) 権力分立の観点から、議院の自律権を尊重すべきである。
(エ) 憲法が定める、司法権の及ばない事項の規定に従うべきである。

問2 下線部②に関連して、司法権の独立に関係のないものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 最高裁判所の規則制定権
(イ) 特別裁判所設置の禁止
(ウ) 行政機関による裁判官の懲戒処分の禁止
(エ) 取り調べの可視化

問3 下線部③に関連して、日本国憲法が規定する「政教分離原則」に反するとして最高裁判所で違憲判決が出された事例の説明として正しいものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 薬事法が、薬局を開設する際には既存の薬局から一定の距離をおかなければならぬと規定していたこと。
(イ) 愛媛県が、靖国神社などに対して納める玉ぐし料を公費より支出していたこと。
(ウ) 衆議院議員総選挙において、選挙区ごとの有権者数に違いがあることにより、一票の価値に大きな差が生じていたこと。
(エ) 刑法が、祖父母や父母といった尊属に対する殺人の刑罰を、一般的の殺人の刑罰より重く規定していたこと。

問4 下線部④に関連して、「裁判員制度」について説明した次の文章の空欄〔 〕に入る語句を、漢字2字で書きなさい。

裁判員は、満18歳以上の日本国民から選出され、事件ごとに6人の裁判員が選ばれる。地方裁判所で行われる一定の要件を満たす〔 〕裁判に参加し、裁判官とともに判決などについて評議する。

B 第二次世界大戦後の1947年、国際連合はパレスチナ分割決議を採抲したが、この決議を受け入れたユダヤ人は、イスラエルの建国を一方的に宣言し、それに反発したアラブ人との中東戦争が勃発した。国連は①平和維持活動を実施するなどして収拾を試みたが、4度の戦争を経て数多くのパレスチナ②難民が発生した。1993年、〔③〕とヨルダン川西岸がパレスチナ自治区となったが、2000年代に入り、イスラム原理主義組織ハマスが〔③〕を実効支配するようになり、イスラエルとの衝突が続いている。

また、ウクライナでは、大統領選挙が実施されるたびに、ロシア系住民が多く住む東部地域と西部地域との間で対立が深刻化していった。2014年、ロシアはクリミア半島を一方的に併合し、④2022年には、ウクライナへの侵攻を開始した。⑤核兵器保有国による他国への軍事侵攻は、国際社会を震撼させた。⑥国連安全保障理事会では、ロシア軍のウクライナからの撤退及びロシアへの非難決議案が提出されたが、いずれも否決され、国連の機能不全が表面化してきている。

問1 下線部①に関連して、1992年には自衛隊が国連平和維持活動（PKO）に参加して初めて海外に派遣された。このとき自衛隊が派遣された国名を書きなさい。

問2 下線部②に関連して、紛争や迫害により自国を追われた難民・避難民を国際的に保護・支援する国連の難民支援機関として正しいものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) UNESCO (イ) UNHCR
(ウ) UNICEF (エ) UNCTAD

問3 空欄〔③〕に入る地域名として正しいものを、次の（ア）～（エ）のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) ゴラン高原 (イ) シナイ半島
(ウ) エルサレム (エ) ガザ地区

問4 下線部④に関連して、国際社会全体に関係する個人の犯罪を裁く常設の裁判所であり、ロシアのウクライナ侵攻において、ロシアのプーチン大統領に逮捕状を出した国際機関として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) 国際仲裁裁判所 (イ) 国際司法裁判所
(ウ) 国際刑事裁判所 (エ) 国際人権裁判所

問5 下線部⑤に関連して、核軍縮に関する説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) 原子力の平和利用のための国際機関として国際原子力機関(IAEA)があり、非核保有国への査察などを行っている。
(イ) 米・ソ(ロシア)・英・仏・中以外の核兵器保有は条約で禁止されており、現在、その他の国の核兵器保有は確認されていない。
(ウ) 冷戦期から現在に至るまで、アメリカと中国の間では複数回にわたって戦略兵器削減の交渉や条約締結がなされ、核軍縮を実現してきた。
(エ) 核兵器禁止条約は、核兵器の廃絶を目指す条約であり、「非核三原則」を掲げる日本もこの条約に署名した。

問6 下線部⑥に関連して、安全保障理事会の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) 常任理事国は、アメリカ、ロシア、イギリス、フランス、ドイツの5か国である。
(イ) 常任理事国は拒否権をもち、拒否権が行使されると、実質事項に関する決議は成立しない。
(ウ) 安全保障理事会は10か国で構成され、うち非常任理事国の任期は4年間となっている。
(エ) 安全保障理事会における決定は、国連加盟国に対して法的拘束力をもたない。

問7 Bの文章に関連して、「自民族中心主義」の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) 自民族の価値観を基準として、他民族の価値を判断すること。
(イ) 自民族の価値観を客観的に判断すること。
(ウ) それぞれの民族の価値観に優劣はないと考えること。
(エ) 他民族の価値を称賛し、自民族の価値観に劣等感を持つこと。

[II] 経済に関する次の文章(A・B)を読み、下の問い合わせ(問1～7)に答えなさい。

A 2024年度一般会計当初予算の歳入の内訳を見ると、「租税及び印紙収入」と「その他収入」(以下、税収等という)が約7割を占め、残りの約3割を①国債の発行による収入(公債金)が占めている。税収として最大のものは②消費税であり、次いで所得税、法人税と続いている。政策的経費である③社会保障や行政サービスの財源が、税収等で賄えているかどうかをみる指標の④は赤字となっている。

今後、日本においては⑤少子高齢化が進むことが予測され、社会保障関係費の財源確保が課題となっている。この少子高齢化に伴い、⑥国民負担率も上昇傾向にあり、社会保障制度が充実しているヨーロッパ諸国に近づきつつある。政府も⑦介護保険制度や後期高齢者医療制度の導入・改正などを実施しているが、社会保障制度維持のためにさらなる方策の検討が求められている。

問1 下線部①に関連して、国債の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) 国債を日本銀行が直接引き受けることは、デフレーションを引き起こすことがあるため禁止されている。
(イ) 国債には、建設国債と赤字国債があり、どちらも発行は財政法で認められている。
(ウ) 日本銀行が行う金融政策における公開市場操作では、国債の売買は対象となっていない。
(エ) 国債はいずれ返済しなければならないため、国債残高が増加することは財政の硬直化を招く危険性がある。

問2 下線部②に関連して、消費税の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) 消費税は間接税であり、他に間接税としては酒税や関税などがある。
(イ) 消費税は直接税であり、広く累進課税制度が採用されており、垂直的に公平な税金となっている。
(ウ) 消費税は間接税であり、日本の租税収入に占める割合は直接税より間接税の方が多い。
(エ) 消費税は直接税であり、所得の再分配効果は大きい。

問3 下線部③に関連して、「ゆりかごから墓場まで」のスローガンで知られる第二次世界大戦後のイギリスの福祉政策の基礎となったものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) エリザベス救貧法 (イ) フィラデルフィア宣言
(ウ) ニューディール政策 (エ) ベバリッジ報告

問4 空欄④に入る語句として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) ビルト・イン・スタビライザー (イ) フィスカル・ポリシー
(ウ) プライマリー・バランス (エ) マネーストック

問5 下線部⑤に関連して、中長期にわたり少子高齢化が進行したときの人口ピラミッドの型はどのようになるか。正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

(ア) 富士山型(ピラミッド型) (イ) つり鐘型
(ウ) つぼ型 (エ) 星型(都市型)

問6 下線部⑥に関連して、国民負担率について述べた次の文章の空欄に入る語句を書きなさい。

国民負担率とは、租税負担と_____負担の合計が国民所得に占める割合をいう。

問7 下線部⑦に関連して、日本の介護保険の説明として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 介護保険の被保険者は満40歳以上の国民である。
(イ) 介護保険は、国民が支払う保険料のみによって賄われている。
(ウ) 介護保険の運営主体は都道府県となっている。
(エ) 介護保険の利用者は自己負担なしで利用できる。

B 第二次世界大戦を引き起こした経済的な要因の一つである保護貿易の解消をめざし、大戦終盤の1944年に戦後の国際経済のあり方を話し合われた。その後、自由貿易を促進するための国際協定であるGATTが締結された。このようにして成立した第二次世界大戦後の経済秩序を①ブレトン・ウッズ体制またはIMF・GATT体制という。

この体制の下で、先進国から発展途上国へ経済発展のための支援が実施されるようになり、1961年に発足した②経済協力開発機構(OECD)がその一役を担っている。また、発展途上国間でも③と呼ばれる経済格差が生じており、その解決も模索されている。

その後、1970年代に入ると、金の国外流出に苦しむアメリカではニクソン大統領が、金とドルとの交換停止を発表したが、先進10か国財務相・中央銀行総裁会議は、あくまでも固定相場制の維持をめざす④を成立させた。しかし、固定相場制は維持できず、やがて日本や欧米諸国は変動相場制へと移行した。

1990年代に入ると、GATTは発展的に解消し、新たに設立した⑤へと引き継がれた。しかし、自由貿易をめざす多国間交渉は、先進国と発展途上国の利害対立などにより合意に至らず、⑥特定の2国間や多国間による自由貿易交渉が主流となっている。

問4 空欄④に入る語句として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) ブラザ合意 (イ) キングストン合意
(ウ) ルーブル合意 (エ) スミソニアン協定

問5 空欄⑤に入る国際機関名の略記号を、アルファベット3字で書きなさい。

問6 下線部⑥に関連して、日本が各国と締結している自由貿易協定／経済連携協定（以下、FTA/EPAといふ）の説明として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 日本は、関税の撤廃による貿易自由化をめざす協定を中心に締結しており、投資や人の移動などを含む幅広い協定は締結していない。
(イ) 日本は、2018年に発効した環太平洋パートナーシップに関する包括的及び先進的な協定（TPP11）に、アメリカと共に加盟している。
(ウ) 日本・中国・韓国などが加盟する地域的な包括的経済連携（RCEP）協定は、2024年現在交渉中であり、未だ発効していない。
(エ) 日本が初めて締結したFTA/EPAの相手国は、シンガポールである。

問7 Bの文章に関連して、バングラデシュの貧困層に対し無担保低金利の少額融資を行い、ノーベル平和賞を受賞した組織として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 第二世界銀行
(イ) 國際協力銀行
(ウ) グラミン銀行
(エ) アジアインフラ投資銀行

問1 下線部①に関連して、ブレトン・ウッズ体制の説明として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) ブレトン・ウッズ協定に基づき設立された国際通貨基金（IMF）は、1960年にその任務を終え解散した。
(イ) ブレトン・ウッズ協定に基づき、国際復興開発銀行（IBRD）が設立された。
(ウ) ブレトン・ウッズ協定に基づき、日本では1ドル=308円の固定相場制が採用された。
(エ) ブレトン・ウッズ体制の下では、アメリカのドルのほか、イギリスのポンド、ソ連のルーブルなどが基軸通貨とされた。

問2 下線部②に関連して、経済協力開発機構の説明として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 経済協力開発機構は、現在、国連の主要機関になっている。
(イ) 経済協力開発機構の下部組織である開発援助委員会（DAC）は、発展途上国への開発援助を促進している。
(ウ) 現在、インドやブラジルなどの新興国も経済協力開発機構に加盟している。
(エ) 日本は、経済協力開発機構の設立当初から加盟している。

問3 空欄③に入る語句として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 南南問題 (イ) 東西問題
(ウ) 南北問題 (エ) 累積債務問題

[III] 思想に関する次の文章（A・B）を読み、下の問い合わせ（問1～7）に答えなさい。

A 紀元前4世紀、民主政の衰退を迎えていたアテネでは、プラトンは永遠かつ普遍的な事物の真理を①と名付け、これを学ぶ哲学的精神を持った者による政治が理想的であると考えた。

プラトンが活躍していた時代に前後して、中国では、春秋・戦国時代と呼ばれる戦乱の世を迎えていた。この時代、国家や人間のあり方を考える諸子百家が登場した。その中でも、孔子や孟子の儒家の教えは②儒教となり、その儒教を批判した道家と呼ばれる③老子や莊子の思想は民間信仰と結びついて道教となり、④佛教・儒教と並んで中国の三教を構成している。

これより2000年以上が経過した19世紀のヨーロッパにおいては、「実存は本質に先立つ」と主張する⑤実存主義が誕生した。しかし、20世紀に入ると、実存主義を批判したレヴィ・ストロースが⑥構造主義を唱えた。同じく実存主義を批判した日本の⑦は、西洋の哲学は個人主義に陥っているとして、個人と社会的なつながりにおける自己の役割を述べた「間柄的存在」を主張した。

問1 空欄①に入る語句として正しいものを、次の(A)～(E)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) イデア (イ) エロース
(ウ) エイドス (エ) ヒュラー

- 問2 下線部②に関連して、江戸時代の日本において発達した、儒教や仏教の影響を受ける前の日本固有の文化を探求する学問の名称として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。
- (ア) 朱子学
(イ) 古文辞学派
(ウ) 古学
(エ) 国学

- 問3 下線部③に関連して、老子・莊子の思想の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。
- (ア) 老子は、人間の本性は善であると主張した。
(イ) 莊子は、人間の本性は悪であると主張した。
(ウ) 老子は、人間の理想は人為的なものではなく、自然のあるがままに生きるという無為自然の道に従って生きるべきだと説いた。
(エ) 莊子は、人間には善悪を判断する能力があり、この能力を外に向けて發揮し、実践することを重視した。

- 問4 下線部④に関連して、日本の仏教の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。
- (ア) 日は、ひたすら「南無阿弥陀仏」と唱えることによって、極楽浄土に往生できる「専修念佛」を説いた。
(イ) 親鸞は、悪人こそが阿弥陀仏による救済の対象であるとする「悪人正機」を説いた。
(ウ) 法然は、ひたすら坐禅すること「只管打坐」により悟りが開かれると説いた。
(エ) 道元は、題目である「南無妙法華経」を唱えることで、必ず仏になれる説いた。

になるかどうかは臓器提供意思表示カード(⑥・カード)などで伝えることができる。

こうした医療の分野においては、自己決定権の観点から、医師が患者に対して十分な説明を行い同意してもらうことが重視されている。技術の進歩により豊かになる生活をどう生きるかは、自分自身が決めるのである。

- 問1 下線部①に関連して、2015年の中継サミットで、2030年までの「持続可能な開発目標(以下、SDGsという)」が採択された。SDGsの説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。
- (ア) SDGsは、発展途上国では、子どもも重要な労働力となるため、児童労働をなくす目標は盛り込まれなかった。
(イ) SDGsは、貧困や飢餓から子どもを守り、教育を受けられることを目標に掲げているため、今後は「子どもの権利」に関する初の国際条約の採択が期待されている。
(ウ) SDGsは、17のゴールと169のターゲットで構成されている。
(エ) SDGsは、2030年までに目標を達成できなかった国には罰則を科すとしている。

- 問2 下線部②に関連して、生命倫理をめぐる日本の現状の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。
- (ア) 出生前診断は認められていない。
(イ) 遺伝子組み換え作物の輸出入が禁じられている。
(ウ) クローン人間の作成は認められていない。
(エ) iPS細胞に関する研究は禁じられている。

- 問5 下線部⑤に関連して、実存主義の祖とされ、著書『あれか、これか』において主体的真理を重視した思想家の名を書きなさい。

- 問6 下線部⑥に関連して、構造主義の説明として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。
- (ア) ある観念の正否は思考ではなく、観念に従った実際の行動や行為が有用かどうかによって決まるとする考え方である。
(イ) 知性や知識は、問題を解決するための道具として有用であるとする考え方である。
(ウ) 近代における理性が、自然や人間を支配する道具になっていることを批判し、理性が本来持つ批判的機能を重視する考え方である。
(エ) 人間の心理や行動は、その人間の属する文化や社会のあり方によって決定されるとする考え方である。

- 問7 空欄⑦に入る人物として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 和辻哲郎 (イ) 丸山眞男
(ウ) 西田幾多郎 (エ) 柳田國男

B 科学技術の発展とともに社会は大きく進歩し、私たちの生活は豊かになってきた。一方で、多くの社会問題も出現しており、環境破壊や紛争、経済格差などの社会問題に対しては、国連がSDGsを掲げている。

また、科学技術の進歩は私たちの生命観を変化させてきた。生命倫理に関する分野では科学技術をどこまで受け入れるべきかが議論されている。いかに長く生きるかではなく、いかに人間らしい生活を送ることができるかという③の向上を求める動きもあり、いくつかの国では患者の意思に基づいて医師が薬を投与し、積極的に患者の死期を早める④が認められている。生命倫理の観点からは臓器移植も重要な論点となる。臓器提供者(⑥)

- 問3 空欄③に入る語句として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) ノーマライゼーション (イ) 生命の質(QOL)
(ウ) 生命の尊厳(SOL) (エ) バリアフリー

- 問4 空欄④に入る語句として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 自然死 (イ) 安楽死
(ウ) 尊厳死 (エ) 過労死

- 問5 下線部⑤に関連して、日本における臓器移植の現状についての説明として誤っているものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) 臓器移植の場合には脳死も人の死と認められるようになった。
(イ) 法改正により、臓器提供の年齢制限はなくなった。
(ウ) 臓器提供の橋渡しをする団体として、日本臓器移植ネットワークがある。
(エ) 世論の影響もあり、2020年以降、日本で臓器移植は行われていない。

- 問6 空欄⑥に入る語句として正しいものを、次の(ア)～(エ)のうちから一つ選び、対応する記号を解答欄にマークしなさい。

- (ア) ドナー (イ) レシピエント
(ウ) マイナンバー (エ) ホスピス

- 問7 下線部⑦に関連して、患者やその家族が医師から治療方法などを十分に説明されたうえで、それに同意することを示す語句をカタカナで書きなさい。